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我非常高興出席今晚香港品牌局舉辦的二○一六年品牌選舉頒獎典禮，讓我

有機會在這裏見到工商界很多老朋友，大家聚首一堂。 

  

  品牌對企業的價值和重要性，我相信大家不用我多說。一直以來，香港的

企業憑藉優質的產品和服務、靈活的營銷模式，以及多元化的推廣策略，成功

塑造了不少本地原創品牌，其中很多更在內地、東南亞甚至國際上都已經打響

名堂，除了為有關企業帶來生意之外，更令各地的朋友認識到「Made in Hong 

Kong」這個品牌。 

  

  在全球經濟一體化之下，世界各地市場聯繫變得越來越密切，我們的企業

可以更容易的拓展更大更新的市場，但同時也須面對來自世界各地的競爭。尤

其香港素有「購物天堂」的美譽，亦是向內地消費者展銷產品的最佳窗口，所

以不少海外知名的品牌，都進軍香港市場。加上近年電子商貿發展一日千里，

香港企業需要積極轉型，發展品牌，善用品牌的軟實力，來推廣自己的產品，

迎接未來的機遇和挑戰。 

  

  在這方面，特區政府一直努力了解本地業界的需要，並提供適切的支援，

協助業界，尤其是中小企業，提升競爭優勢。 

  

  中小企業是香港經濟的支柱，現時全港約有 32 萬家中小企業，佔本地企業

總數逾 98%，聘用接近 130 萬人，佔私營機構僱員總人數近一半。我們透過政

府各部門和半官方機構，一直以來，多管齊下，為企業提供不同形式的支援。

工業貿易署（工貿署）的「中小企業市場推廣基金」及「中小企業發展支援基

金」，分別協助港商在境外，包括內地及海外新興市場推廣香港品牌，以及鼓勵

合資格的工商組織和專業團體推行提升中小企業競爭力的項目。此外，我們亦

透過「中小企業信貸保證計劃」，協助中小企業融資，應付營運上的需要。 

  

  政府推出的「BUD 專項基金」，相信大家都非常熟悉。在這個基金支援下，

企業發展品牌、升級轉型或拓展內地市場，都歡迎你們申請。我們十分重視業

界對基金運作的意見，並持續檢討和改善。例如我們在去年八月簡化了基金轄

下「企業支援計劃」的申請手續，也在去年十月推出了「支援易」服務，企業

無須就資助項目開設專屬的銀行帳戶，讓他們可以盡快開展項目，及時把握市

場機遇，早着先機。 

  

  香港中華廠商聯合會和品牌局一直善用這個專項基金，在內地多個城市舉

辦「香港品牌節」系列活動，得到業界的熱烈支持。去年獲基金資助的「大連

＋香港品牌節」，設立了香港品牌產品的展示區，展示過百件富有香港特色又有



創意的產品。我希望在座各位可以繼續善用各項中小企業資助計劃及這個專項

基金提供的資助，發展更多優秀的香港品牌、開拓市場和提高競爭力。 

  

  與此同時，我們也一直和香港貿易發展局（貿發局）及各商會合作，協助

本地企業在內地及其他市場推廣品牌。例如，工貿署和貿發局自二○○九年起，

每年均合辦有關品牌發展的大型研討會，協助企業了解開拓市場的最新策略，

以及我們在這方面的工作。 

  

  各位朋友，香港品牌局自二○○五年成立以來，一直致力引領工商界立品創

名，推動香港成為名牌薈萃之都。品牌局一方面積極探索和倡議香港品牌發展

的整體策略、協助政府推行相關的政策；另一方面發揮統籌和協調的角色，密

切聯繫社會各界，為本地品牌提供「一站式」的支援。 

  

  我非常感謝廠商會和品牌局多年來努力推動香港品牌的發展，並衷心祝賀

今日所有的得獎者。剛才指有 46 間，你們的品牌都通過了評審委員會的嚴謹審

核，並得到廣大消費者的認同，絕對實至名歸。我深信在未來，大家一定會繼

續精益求精，為香港創造出更多世界知名的國際品牌，將香港的優質產品和服

務，帶到世界更多地方，令到香港這個亞洲國際都會更加能夠揚名。 


